

n'est qu'un nom , la vie n'est qu'un songe , la gloire n'est qu'une apparence , les grâces et les plaisirs ne sont qu'un dangereux amusement ; tout est vain en nous , excepté l'aveu que nous faisons devant Dieu de nos vanités , et le jugement arrêté qui nous fait mépriser tout ce que nous sommes. Mais , dis-je la vérité ? L'homme que Dieu a fait à son image n'est-il qu'une ombre ? Ce que Jésus-Christ est venu chercher du ciel en terre , ce qu'il a cru pouvoir , sans se ravilir , racheter de tout son sang , n'est-ce qu'un rien ? Reconnaissons notre erreur. Sans doute ce triste spectacle des vanités humaines nous imposait , et l'espérance publique , frustrée tout à coup par la mort de cette princesse , nous poussait trop loin. Il ne faut pas permettre à l'homme de se mépriser tout entier , de peur que , croyant avec les impies que notre vie est un jeu où règne le hasard , il ne marche sans règle et sans conduite au gré de ses aveugles désirs.

*Qu'est-ce que la suspension ?*

La suspension est une figure par laquelle on tient l'auditeur dans l'incertitude , pour lui montrer ensuite un tout autre objet que celui qu'il attendait. Dans l'Oraison funèbre de la reine d'Angleterre , Bossuet s'exprime ainsi par suspension :

Combien de fois a-t-elle remercié Dieu de deux